



TU Bergakademie Freiberg

Protokoll

36. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich)

<u>Datum:</u> 30.05.2024	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:00 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe
<u>Ende:</u> 21:33 Uhr	<u>Protokollführung:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>FB</i>	Fabian Bär	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrish	X	<i>SM</i>	Shayak Majumder	E
<i>KH</i>	Kay Hager	X	<i>WF</i>	Willy Friedrich	X	<i>SF</i>	Sophie Farkov	E
<i>KO</i>	Katrin Ortlepp	X				<i>ZB</i>	Zoé Bunk	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>PW</i>	Paul Weckbrod	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X
						<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X

Anwesende Gäste:

Janine Neubauer (*JN*)

Hannes Klessig (*HK*)

Michael Griesbach (*MG*)

Nikolas Auerswald (*NA*)

Unterschriften

Sitzungsleitung

Protokollführung

Tagesordnung

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2 Änderung der Tagesordnung	3
3 Protokoll	3
4 Finanzen	3
5 Semesterbeitragserhöhung / Änderung der Beitragsordnung	3
6 AKAS – Indischer Abend	3
7 Bierkastenwanderung	4
8 Semesterticket	4
9 Inforundlauf.....	4
9.1 Technik	4
9.2 Öffentlichkeitsarbeit	4
9.3 Internationales und Soziales.....	4
9.4 Studium und Bildung.....	5
9.5 Hochschulpolitik	5
9.6 Kultur und Sport	5
9.7 Finanzen	5
9.8 Sprecher	5
9.9 Vorsitz	5
10 Sonstiges.....	5
11 Intern	6
12 Termin nächste Sitzung.....	6

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 7 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung.

3 Protokoll

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 35. Sitzung.

4 Finanzen

Antrag Nummer 29: Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für den Druck von Plakaten für die Vortragsreihe. Es wird kritisiert, dass nicht klar ist, wie viele Plakate gedruckt werden.

Antrag Nummer 30: Die AG Umwelt stellt einen Honorarvertrag an Jana Zschille in Höhe von 50 € für einen Vortrag über den Luchs in Deutschland und Sachsen am 12.06.2024.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag und den Honorarvertrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
5	1	1

Der Finanzantrag und der Honorarvertrag wurden angenommen.

Das Studentenwerk hat die Fehlbetragsfinanzierung der Buchlesung der AG QueErz mit einer Höhe von maximal 330 € genehmigt.

20:04 Uhr – NA betritt die Sitzung.

5 Semesterbeitragserhöhung / Änderung der Beitragsordnung

Das Justizariat hat die Änderung der Beitragsordnung bearbeitet.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Bearbeitung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
6	0	1

Die Bearbeitung der Änderung der Beitragsordnung wurde angenommen.

6 AKAS – Indischer Abend

Der Vorverkauf läuft aktuell sehr gut. Es sind ca. 250 von 300 Tickets verkauft worden. Es haben sich allerdings unerwartete Mehrkosten ergeben, welche jedoch im Rahmen des Finanzantrags bleiben. Weiterhin kommen hier noch sechs Honorarverträge, wobei hierzu noch Daten der Personen fehlen, weshalb um einen Vorstandsbeschluss gebeten wird.

20:09 Uhr – KH betritt die Sitzung. Es sind nun 8 von 12 gewählte Mitglieder anwesend.

20:10 Uhr – FK betritt die Sitzung. Es sind nun 9 von 12 gewählte Mitglieder anwesend.

20:14 Uhr – ZB betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 12 gewählte Mitglieder anwesend.

7 Bierkastenwanderung

In Rücksprache mit dem Justiziariat soll nun stärker auf Hinweise zu Verletzungsrisiken geachtet werden.

Es gibt dieses Jahr drei Spiele mit Chance auf körperliche Verletzungen. Die Verletzten der letzten Jahre haben eingesehen, dass sie selbst dafür verantwortlich waren.

Die Teilnehmenden sollen daher auf die rechtliche Situation aufmerksam gemacht werden. Zusätzlich wird eine Unterschrift zur Aufklärung von den Teilnehmenden eingefordert und bei Beginn der Veranstaltung auch darüber aufgeklärt. Weiterhin soll an den Stationen hierzu Hinweise aufgehängt werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, mit den genannten Auflagen die Bierkastenwanderung weiter stattfinden zu lassen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	1

Die Bierkastenwanderung kann so weiter stattfinden.

Vom EAC gibt es einen Kostenvoranschlag.

Es gibt noch Rücksprache Probleme mit dem Straßenverkehrsamt. Diese Probleme beruhen aber auf Kommunikationsproblemen im Ordnungsamt. Hierzu folgt eventuell ein Vorstandsbeschluss der Bestätigung des Stattfindens der Veranstaltung.

8 Semesterticket

Es wird in den nächsten zwei Wochen die Eckpunktekommision informiert und mit dieser weitere Schritte beraten.

Die Website wurde zu den letzten Entwicklungen aktualisiert.

9 Inforundlauf

9.1 Technik

Die Website wurde bearbeitet.

9.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurden Posts zu den Studi-Tagen veröffentlicht. Die Koordination der Veröffentlichungen ist leider nicht gut gelungen.

9.3 Internationales und Soziales

Es ist nichts passiert.

9.4 Studium und Bildung

Die Fallbeispiele für den Gremienworkshop der FSRs wurden überarbeitet.

Es wurden mit dem FSR 6 gemeinsam an Problemen des Prüfungsplans gearbeitet.

Es wurde mit dem FSR 3 gemeinsam an Problemen zum Bezahlen von Exkursionsbeiträgen zu Pflichtmodulen gearbeitet.

Nächste Woche Dienstag findet die nächste RKB-Sitzung statt.

9.5 Hochschulpolitik

Am Dienstag war Senatssitzung. Dort wurde die Führungsleitlinie beschlossen. Der Studiengang Geothermie soll zum Wintersemester eingeführt werden unter Einarbeitung aller Anmerkungen, die noch in der Senatssitzung kamen.

Es wurden über die Kontakte der Stadt Freiberg und der TUBAF zu Russland diskutiert. Hierzu wurde eine TaskForce gegründet.

Am Samstag war KSS-Sitzung. Hierbei wurde beschlossen, dass Mitteilungen der KSS, die speziell einen Hochschulstandort betreffen, vorher mit dem dortigen StuRa abgesprochen werden sollen. Anstelle von Podiumsdiskussionen sollen jetzt Politikwissenschaftler:innen über aktuelle Punkte gesprochen werden.

Aufgrund von zu geringer Anmeldung findet der Gremienworkshop am Wochenende nicht statt. Es wird hier ein Ersatztermin gesucht. Auch wird sich mit Theresa Wand und Pia Kindermann auseinandergesetzt für psychische Gesundheit. Die Referate Kultur und Sport sowie Finanzen werden dann um erneute Zuarbeit gebeten.

Es wurde ein Dokument zum Vortrag "Rechtliche Grenzen der Betätigung von Studierendenschaften" erarbeitet.

9.6 Kultur und Sport

Für das Sommerfest wurde heute vieles aus dem BBK zusammengesucht. Es muss nur wenig dazugekauft werden.

Beim EAC werden noch Spiele und Liegestühle sowie beim Unisport Hürden angefragt.

9.7 Finanzen

Es wurde sich um TOP 5 gekümmert.

9.8 Sprecher

Es ist nichts passiert.

9.9 Vorsitz

Es wurde sich um die Studi-Tage gekümmert. Das Rektorat und die FSRs wurden darum gebeten, die einzelnen Veranstaltungen des Sommerfests zu teilen.

10 Sonstiges

Das VFF-Treffen findet am 11.06. aufgrund der Unisportolympiade nicht statt. Ein neuer Termin wird in der nächsten Legislatur besprochen.

Für die nächste Legislatur soll noch stärker für StuRa-Mitglieder geworben werden.

20:54 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen.

11 Intern

Zum internen Teil wird kein öffentliches Protokoll geführt.

12 Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung ist die konstituierende Sitzung und findet am Donnerstag, den 13.06.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.